

Dirigentes de ocho partidos argentinos demandan diálogo amplio y respeto a los derechos humanos

► El gobierno pagó 4 veces el valor de la empresa eléctrica

BUENOS AIRES, 23 de julio (UPI, IPS, AFP y AP). — Los abogados de 17 líderes gremiales que fueron detenidos en Córdoba por su participación en la "jornada de protesta" del 27 de abril pasado, presentaron este día aquí defensa oral ante el tribunal de apelaciones. Este último había considerado "prematura" la prisión de los dirigentes, pero rechazó los planteamientos de la defensa en cuanto a la inconstitucionalidad de la ley 21.400, que prohíbe todo tipo de "medidas de fuerza" laborales, así como del decreto que impuso el estado de sitio en el país.

Por otra parte, en una encuesta realizada hoy en esta capital por el semanario *Siete Días*, dirigentes de ocho partidos políticos elogiaron los planes de una eventual vuelta a la constitucionalidad expuestos por el comandante en jefe del ejército, Roberto Viola; censuraron la política económica del régimen y demandaron un diálogo amplio con todas las fuerzas políticas, así como un "efectivo clima de respeto" a los derechos humanos en ese país.

La encuesta abarcó a Angel F. Robledo, peronista; Antonio Troccoli, radical; Pablo González Berges, conservador; Francisco Aguirre, desarrollista; Rubén Iscaro, comunista; Oscar Alende, intransigente; Enrique de Vedia, demócrata cristiano, y

Victor García Costa, socialista.

Finalmente, el periódico *La Nueva Provincia* de la ciudad de Bahía Blanca, a 685 kilómetros al suroeste de Buenos Aires, reveló que el gobierno militar adquirió en 290 millones de dólares la Compañía Italo Argentina de Electricidad (CIAE), que sólo vale 64 millones, por una recomendación del subsecretario de Energía, Bernardo Bronstein, hecha en marzo de 1977.

La denuncia sobre el "caso Italo" fue inicialmente hecha hace dos meses por el ex asesor de la Secretaría de Energía, Emérito González, durante el gobierno de Arturo Frondizi.

En su denuncia, *La Nueva Provincia* reproduce el informe completo presentado por Bronstein en 1977, aconsejando la adquisición de la compañía.

EL DÍA

Llegó a la Argentina el secretario de la CIDH

BUENOS AIRES, 23 de julio (AFP).—El secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA, el chileno Edmundo Vargas Carreño, llegó hoy a la Argentina y ratificó que los delegados de ese grupo de la OEA vendrán a Buenos Aires el 6 de septiembre próximo.

Vargas expresó que el objeto de su viaje a la Argentina "es precisamente ver todos los aspectos que podría comprender la visita de la Comisión de Derechos Humanos".

Dijo que considerará los aspectos logísticos de la CI

DH, y preparará las conversaciones con las autoridades gubernamentales y con instituciones representativas de la comunidad nacional.

"Uno de los objetivos —precisó Vargas Carreño— es precisamente ver todos los aspectos que podría comprender la visita de los delegados y hacer una apreciación objetiva sobre la situación de los derechos humanos en la Argentina".

"Queremos conversar con todos —indicó—, queremos recibir a todos. A todas las personas que consideren que sus derechos han sido desconocidos".

Finalmente, Vargas Carreño se excusó de opinar cuál es el consenso actual en Estados Unidos acerca de los derechos humanos en la Argentina, señalando que en su momento, de acuerdo con sus facultades, la comisión emitirá un pronunciamiento.

La CIDH, entidad creada en el marco de la Organización de Estados Americanos, a la que presta asesoramiento, que vendrá en septiembre, estará presidida por el venezolano Andrés Aguilar, e integrada por Francisco Bertrand Galindo, de El Salvador; Mario Cantuleal, de México; Carlos Danabee de Abranches, de Brasil; Luis Rinoco Castro, de Costa Rica; Marcos Monroy Cabral, de Colombia, y Tom Farrer, de Estados Unidos.